

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN

CAPACITA IEEQ A PERSONAL JURÍDICO SOBRE “ELABORACIÓN DE SENTENCIAS”

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió capacitación a su personal jurídico sobre “Elaboración de Sentencias”, a cargo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el marco del Proceso Electoral 2017-2018. Los objetivos del curso fueron conocer el manual de elaboración de sentencias de la Sala Regional Monterrey del TEPJF y las características de su modelo de sentencias; la metodología de trabajo que utilizan los secretarios de Estudio y Cuenta de la Sala para elaborar una sentencia conforme a su modelo, aplicar herramientas de pensamiento crítico, lenguaje claro y argumentación. La actualización en la materia electoral es de suma relevancia para el personal jurídico del IEEQ, manifestó el Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales, integrante de la Comisión Jurídica del instituto. Asimismo, dijo que la capacitación permite ampliar los conocimientos y lenguaje jurídico en la elaboración de sentencias, y estar a la vanguardia en una materia en constante movimiento. Durante dos días, reunidos en la Sala de Sesiones del organismo, los funcionarios electorales, formaron mesas de trabajo, divididas en tres etapas: comprensión y análisis del caso; síntesis y planeación, y aplicación de las herramientas adquiridas, evaluación de la información generada y redacción del proyecto. Las dinámicas permitieron a los asistentes elaborar un proyecto de sentencias y generar la discusión y análisis de los casos presentados. (DQ 9, AM 3)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/actualizan-personal-ieeq-temas-juridicos/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/capacita-el-tepjf-a-personal-del-ieeq-1028200.html>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/341691-capacita-ieeq-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias.html>

<http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/capacita-ieeq-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/689957-capacita-ieeq-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias/>

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/02/25/capacita-ieeq-personal-juridico-elaboracion-sentencias>

<https://www.abcradioqro.com/capacita-ieeq-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias/>

<http://circulonoticias.com/2018/02/26/capacita-ieeq-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias/>

<http://www.queretaro24-7.com/imparte-ieeq-capacitacion-elaboracion-sentencias/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/336937/0/capacita-ieeq-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias/>

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

<https://newstral.com/es/article/es/1088300935/capacita-ieeq-a-personal-jur%C3%ADdico-sobre-elaboraci%C3%B3n-de-sentencias->

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeqcomunica-a-personal-juridico-sobre-elaboracion-de-sentencias>

JORNADAS DE DERECHO ELECTORAL

INDEPENDIENTES DESTACAN EN PERIODO ELECTORAL: MAGISTRADO

Por Redacción

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral convocadas por la Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo la conferencia 'Candidaturas independientes y reelección', impartida por el Magistrado Eugenio Isidro Gerardo Sánchez Partida, de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El expositor destacó una mayor participación en el estado, a través de la figura de las candidaturas independientes, en el proceso electoral 2017-2018, en comparación con el proceso inmediato anterior; además, señaló que las normas en la materia en la entidad, son razonables y se encuentran validadas. Ante un público de más cien personas en la Sala de Sesiones del IEEQ, el Magistrado se refirió al tema de la reelección, para quienes fungen como servidores/as públicos/as y desean repetir en el cargo. Informó que 24 estados aprobaron la reelección de legisladores/as por cuatro periodos consecutivos y 8 lo hicieron por dos periodos; asimismo, comentó que está prevista la reelección para diputados locales por ambos principios en todas las entidades, con excepción de Coahuila, Quintana Roo y Tamaulipas. En cuanto al caso de ayuntamientos, Sánchez Partida indicó que no habrá competencia para reelegirse en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz. Apuntó que la reelección se presenta como una ruta para profesionalizar la actividad de la administración pública y la de nuestros/as legisladores/as; por lo que la aplicación de las reglas en este tema durante el proceso electoral 2017-2018 darán claridad, sobre todo en aspectos como la fiscalización o el monitoreo del uso de recursos por quienes pretendan reelegirse sin separarse de su función pública. El Magistrado resaltó la aprobación, por parte del IEEQ, de lineamientos sobre la elección consecutiva, ya que han sido pocas las autoridades en el país que han tratado de regular esta figura. El Presidente de la Comisión Jurídica, Luis Espíndola Morales, agradeció la participación del Magistrado de la Sala Regional Guadalajara, ya que estos espacios de análisis contribuyen a la transparencia y máxima publicidad de la función electoral. De acuerdo con datos del IEEQ, en Querétaro se registraron 30 aspirantes por la vía independientes para encabezar un municipio y 21 para ocupar una diputación local. (EUQ, 3)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral convocadas por la Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo la conferencia 'Candidaturas independientes y reelección', impartida por el Magistrado Eugenio Isidro Gerardo Sánchez Partida, de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El expositor destacó una mayor participación en el estado, a través de la figura de las candidaturas independientes, en el proceso electoral 2017-2018, en comparación con el proceso inmediato anterior; además, señaló que las normas en la materia en la entidad, son razonables y se encuentran validadas. Ante un público de más cien personas en la Sala de Sesiones del IEEQ, el Magistrado se refirió al tema de la reelección, para quienes fungen como servidores/as públicos/as y desean repetir en el cargo. Informó que 24 estados aprobaron la reelección de legisladores/as por cuatro periodos consecutivos y 8 lo hicieron por dos periodos; asimismo, comentó que está prevista la reelección para diputados locales por ambos principios en todas las entidades, con excepción de Coahuila, Quintana Roo y Tamaulipas. En cuanto al caso de ayuntamientos,

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

Sánchez Partida indicó que no habrá competencia para reelegirse en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz. Apuntó que la reelección se presenta como una ruta para profesionalizar la actividad de la administración pública y la de nuestros/as legisladores/as; por lo que la aplicación de las reglas en este tema durante el proceso electoral 2017-2018 darán claridad, sobre todo en aspectos como la fiscalización o el monitoreo del uso de recursos por quienes pretendan reelegirse sin separarse de su función pública. El Magistrado resaltó la aprobación, por parte del IEEQ, de lineamientos sobre la elección consecutiva, ya que han sido pocas las autoridades en el país que han tratado de regular esta figura. El Presidente de la Comisión Jurídica, Luis Espíndola Morales, agradeció la participación del Magistrado de la Sala Regional Guadalajara, ya que estos espacios de análisis contribuyen a la transparencia y máxima publicidad de la función electoral. Entre las personas asistentes estuvieron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las consejeras María Pérez Cepeda y Gema Nayeli Morales Martínez, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; autoridades, aspirantes a candidaturas independientes y público interesado. (PA 1 y 6)

<http://plazadearmas.com.mx/candidaturas-independientes/>

CONVENIO CON UTC

HACE IEEQ LLAMADO A JÓVENES PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO ELECTORAL

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, invitó a estudiantes de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC) a participar en las distintas etapas del proceso electoral 2017-2018. Al impartir una plática en el campus universitario, Romero Altamirano destacó la transparencia, confiabilidad y seguridad del sistema electoral, que tiene como principal fortaleza la colaboración de la ciudadanía. Exhortó a las y los jóvenes a involucrarse en este proceso, ya sea en la organización de las elecciones, como observadores electorales, a través del programa 'Portavoz' del IEEQ y acudiendo a votar el día de la jornada comicial. Previo a la conferencia, el consejero firmó un convenio de colaboración con la UTC en materia de educación cívica y participación ciudadana, dentro y fuera del proceso electoral. Arturo Vallejo Casanova, rector de la institución educativa, señaló la importancia de que la juventud tome conciencia y defina el rumbo del país. Estuvieron presentes en el acto la consejera Gema Nayeli Morales Martínez, el consejero Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director de División de Carrera de la UTC, Evaristo Martínez Clemente, y la Directora de Vinculación de la universidad, Mary Ann Gay.

<http://sinpermiso.mx/?p=11276>

<https://azteca.digital/2018/02/23/llaman-a-jovenes-queretanos-involucrarse-en-proceso-electoral/>

DEBATES

BUSCAN HACER PRIMER DEBATE DE CANDIDATOS

Por Alan Contreras

La Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas de Querétaro (Fecapeq) comenzó diálogos con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para realizar un debate con los candidatos a cargos de elección popular. Pablo Pérez Quintanilla, presidente de la Fecapeq, indicó que debido a que esta organización es apartidista el objetivo es abrir foro a los candidatos de todos los partidos políticos, incluidos a los independientes.

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

Además, espera que se realicen presentaciones en diferentes momentos de las propuestas de los candidatos. “Van a tener un espacio que la Federación pone a disposición y estamos trabajando con otras organizaciones como lo es la Coparmex y Canacintra y el Instituto Electoral nos está asesorando para no caer en errores y no dirigirnos solo a un candidato, lo haremos a todos”, expresó. El presidente del organismo indicó que sostuvo un encuentro con personal del IEEQ con el objetivo de identificar la manera en que se podría realizar el debate, con imparcialidad y equidad. “Queremos que todos participen en una forma adecuada. Estamos recibiendo asesoría del IEEQ para evitar que haya tendencia hacia un partido político o candidato”, señaló. Además, Pablo Pérez, refirió que, en conjunto con organismos empresariales, la Fecapeq entregará a los candidatos un paquete de propuestas que beneficien a los sectores de profesionistas, trabajadores y empresas, así como a la sociedad en general. (EFB, 1)

<http://elfinanciero.com.mx/bajio/fecapeq-busca-hacer-debate-de-candidatos-en-queretaro>

DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRD

IEEQ ACATARÁ DECISIÓN DEL TEPJF PARA RECONOCER DIRIGENCIA DEL PRD

Por Alejandro Nieto

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ya fue notificado acerca de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para reconocer a José Román González Ramírez como dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad. Lo anterior, luego de que la sala de Monterrey revirtió la decisión del IEEQ y del Tribunal Electoral Local, quienes reconocieron tras una impugnación a Adolfo Camacho. Fuentes cercanas al IEEQ precisaron que ahora quedará firme la decisión inicial del 9 de diciembre, cuando en un primer inicio reconocieron a José Román al frente del partido del sol. El tema aún puede ser impugnado por Adolfo Camacho, quien busca la dirigencia del partido.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-acatara-decision-del-tepjf-reconocer-dirigencia-del-prd/>

SEDE DEL IEEQ

EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO RENTA PROPIEDAD DE ANAYA

Por Ricardo Alemán

El edificio en donde se encuentra instalado el Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), es copropiedad de Ricardo Anaya y esta institución de la democracia le paga al suegro de Anaya Cortés la cantidad de 167 mil 544 pesos mensuales como renta. De acuerdo con una investigación realizada por el medio República32, en el contrato de arrendamiento no está incluida la firma del aspirante presidencial pero se tienen como beneficiarios del alquiler a Donino Ángel Martínez Diez (suegro de Anaya), Justo Antonio Vázquez Bermúdez (empresario queretano) y la compañía Construcción Administración Asesoría S.A. de C.V. Con este convenio se pone en duda la autonomía e imparcialidad que la autoridad electoral queretana debería ostentar, pero en da su preferencia a una red de políticos panistas que cuentan con un cada vez mayor historial de corrupción.

<https://www.laotraopinion.com.mx/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-renta-propiedad-de-anaya/>

<http://www.letraroja.com/instituto-electoral-paga-la-renta-a-suegro-anaya/>

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

MORENA

HAY QUE TENER CUIDADO CON EL IEEQ: MONREAL

Por Rubén Pacheco

El coordinador de la segunda circunscripción nacional por Morena, Ricardo Monreal Ávila, se dijo desconfiado del IEEQ. “Que hay que tener cuidado (con el IEEQ) y que tienen derecho a cambiar para que ya no le metan mano y que dejen que la gente decida la elección”. Cabe señalar que Ricardo Monreal tendrá la responsabilidad de cuidar el voto el primero de julio en ocho estados de la república, esto después de haber sido nombrado como coordinador en la zona que abarca a Querétaro. En ese sentido, también se mostró desconfiado del INE, esto ante las decisiones que ha tomado el organismo respecto al conteo rápido (...) “En el caso de Querétaro, vamos a platicar con el presidente y con el consejo porque tienen algunas dudas del funcionamiento del órgano electoral, pero no quiero aflorarla hasta en tanto no tengamos las pruebas y elementos para poder emitir una opinión sobre el funcionamiento del órgano electoral local”. (N, ¿QUIÉN SIGUE? 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CDI EVITARÁ COERCIÓN DEL VOTO

Por Zulema López

La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas se mantendrá alerta para evitar la coerción del voto durante el periodo electoral, aseveró Delvim Bárcenas Nieves, delegada regional de la Comisión. (DQ)

INE SIN CAPACIDAD DE RESOLVER PROBLEMAS: UAQ

El INE se convirtió en un Frankenstein cuando intentaron aumentar sus facultades, pues no lograron quitarle a los poderes locales el control sobre los organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), aseguró el titular de la materia de Procesos Electorales de la UAQ, Aristóteles Ramírez. (N ¿Quién sigue? 2)

EL OBISPO FAUSTINO ARMENDÁRIZ DICE QUE SE ACUSA CON PRUEBAS Y SE INVESTIGUE A TODOS

No deben sacarse conclusiones sobre los señalamientos que se han hecho contra el empresario Manuel Barreiro y el candidato Ricardo Anaya, sino que se tienen que esperar a los resultados que arrojen las investigaciones sobre las presuntas triangulaciones en la compra-venta de la propiedad del candidato a la presidencia, sostuvo Faustino Armendáriz Jiménez, obispo de Querétaro. (CQRO 5)

CANDIDATOS SUELEN USAR DE BANDERA POLÍTICA A GENTE EN SITUACIÓN MARGINADA

Con la intención de evitar que los queretanos que viven en pobreza y extrema pobreza sean utilizados como bandera política en las próximas elecciones, el dirigente del movimiento Antorchista en Querétaro, Jerónimo Gurrola Grave, indicó que estarán llevando pláticas informativas a las comunidades en todo el estado, para que los ciudadanos estén más informados y conscientes al emitir su voto. (CQRO 6)

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CON PERAS Y MANZANAS, TODO SOBRE EL CASO ANAYA

Los últimos días, desde el pasado martes, un escándalo de presunta corrupción ha abatido la campaña de Ricardo Anaya Cortés, aspirante de la coalición “Por México al Frente”, en donde se habla de triangulación de recursos para simular la compra-venta de una nave industrial por parte de la empresa de Anaya, Juniserra. Sin embargo, como suele suceder en estos casos, la información no es muy clara y puede ser confusa. Es por ello que en Reporte Querétaro hacemos la recopilación de toda la información que ha surgido en torno a este complicado caso. Los hechos: En mayo del 2014, la empresa de Ricardo Anaya y su familia política, Juniserra, compró por 10 millones de pesos un terreno de 13 mil 200 metros cuadrados en el Parque Tecnológico y de Innovación, ubicado en el Municipio de El Marqués. En agosto del... ..2016, Juniserra vendió, por 54 millones de pesos, una nave industrial que construyeron en dicho terreno a la empresa Manhattan Masterplant Development. Esto lo admite públicamente el propio Anaya... (CyP, DQ 1, EUQ Nación 25)

RICARDO ANAYA PIDE HACER A UN LADO LA GUERRA SUCIA

Por Germán Meneses

El candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya Cortés, pidió que se dejen de utilizar las instituciones del Estado mexicano para hacer guerra sucia rumbo a la elección del 1 de julio. El abanderado presidencial del PAN, Movimiento Ciudadano y PRD acudió a las instalaciones de la PGR. “También, exijo que hagan público que no he cometido ilícito alguno. Acudí personalmente porque el que nada debe, nada teme”, señaló. Anaya Cortés, de filiación panista, señaló que el PRI-Gobierno no lo va a detener. ¡Vamos a ganar y le daremos a México un gobierno honesto y de resultados en beneficio de la gente! Hace unos días, Anaya Cortés fue acusado del delito de lavado de dinero. (ALMX)

AGARRON ENTRE EL CANDIDATO DE LA COALICIÓN PAN, PRD Y MOVIMIENTO CIUDADANO Y LA PGR

El candidato de esta coalición va ante la PGR acompañado de Diego Fernández de Cevallos y les pide que le diga la PGR a Anaya si lo están investigando o no por el tema del famoso terreno aquí en Querétaro, en tanto la PGR dice que el señor Anaya no quiso declarar. (CQRO 10)

PREVÉ NAVA MEJORAR LA MOVILIDAD CAPITALINA

Por Alejandra Cueto

Al referir que esta semana estaría renunciando a su cargo como jefe de la oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, reconoció que el tema de la movilidad es uno de los retos que es necesario atender, además de que calificar la gestión del actual alcalde será un trabajo de la ciudadanía. En primer término, el panista aseguró que buscará sumar a varios de sus compañeros que se aspiraban a contender por esa posición, como Francisco de Silva y Gerardo Cuanalo, pues consideró que es necesario cerrar filas, para motivar a la ciudadanía con propuestas. (CQ 4)

PANISTA PIDE QUE SUS COMPAÑEROS TERMINEN PENDIENTES

Por Marco Estrada

Aquellos diputados que buscarán la reelección deben estar comprometidos “consigo mismos” para terminar todos sus trabajos pendientes, antes de salir a buscar el voto de sus compañeros, aseguró la panista Carmen Zúñiga

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

Hernández. De acuerdo con la panista, antes de solicitar el apoyo de la ciudadanía para la reelección, los diputados deben cumplir con el objetivo de su actual encomienda. Pues recordó que aún hay pendientes por atender en las comisiones. (AM 2)

DISCUTIRÁN DIPUTADOS PANISTAS SI PIDEN LICENCIA PARA BUSCAR REELECCIÓN

Por Rafael Vigil

En conjunto, la fracción del PAN en el Congreso local decidirá si quienes buscarán reelegirse deberán solicitar permiso para irse a campaña, recalcó el diputado local, Antonio Zapata Guerrero. El legislador del PAN buscará la diputación local por el distrito VII, después de ser ratificado por la Comisión Permanente Nacional de ese partido. Además otros ocho diputados panistas buscan la reelección. (ADN)

ROGELIO VEGA SERÁ REGIDOR, AUNQUE PIERDA SOSA

Los candidatos del PAN que contendrán por algún cargo de elección popular en el municipio de Corregidora comenzarán reuniones a partir de esta semana, aseguró el aspirante a la presidencia municipal, Roberto Sosa. (N ¿Quién Sigue? 4)

PRI

'PREVALECE EN EL PRI FALTA DE INCLUSIÓN'

Por Irán Hernández

El coordinador de la bancada del PRI en la Legislatura de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, consideró que las decisiones que se tomen en la próxima semana por la dirigencia estatal del tricolor definirán la complejidad para las siguientes elecciones debido a la falta de inclusión en ese partido. Recordó que cuando se registró como precandidato a la alcaldía de la capital, Juan José Ruiz, dirigente del PRI en Querétaro, no lo buscó para dialogar. (CQ 4)

NO TODO ESTÁ DEFINIDO: BRAULIO

Media un café y un té Chai, no hay tensión pero si dudas sobre las supuestas declaraciones del diputado Braulio Guerra en el sentido de quererse adueñar del PRI Estatal o de buscar quitarle la designación a Ernesto Luque Hudson para el Senado, es mi amigo al igual que su familia desde hace muchos años, mi demanda es contra la Comisión Nacional de procesos Internos del PRI, por haberme excluido cumpliendo con todos los requisitos y eso aún está por resolverse, no está definido. (N ¿Quién Sigue? 3)

CANDIDATOS Y DIPUTADOS: ORTIZ

Los diputados del PRI que están en proceso de ser candidatos o ya lo son y buscarán eventualmente algún puesto de elección popular no van a pedir licencia porque la Ley electoral les permite expresamente seguir cumpliendo con sus funciones de diputados locales y al mismo tiempo ser candidatos, señaló el Coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del Estado, diputado Mauricio Ortiz. (N ¿Quién Sigue? 3)

AHORA BRAULIO GUERRA DICE QUE NO DEJARÁ AL PRI

El diputado federal del PRI por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, sostuvo que está concentrado en el trabajo que realiza en el Congreso Federal, así como en la CNOP Nacional, como secretario de organización. Esto luego de que su partido designó a Ernesto Luque Hudson como candidato al Senado de la República. (Q, N 1)

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

PRD

SÁNCHEZ TAPIA INTERESADO EN ALCALDÍA DE CORREGIDORA POR PRD

Por Mariana Villalobos

El diputado perredista Carlos Lázaro Sánchez Tapia reconoció tener intereses para ocupar la candidatura para ser alcalde del municipio de Corregidora, sin embargo, dicha decisión dependerá ahora del Comité Ejecutivo Nacional de dicho partido. El diputado explicó que el Comité Directivo Estatal no realizó los procedimientos correspondientes que marca la ley Electoral para proponer a los candidatos locales en tiempo y forma por lo que deberá ser su organización partidista a nivel nacional quien determine a los perfiles. (Q)

PAN NO VA CON PRD A LA PRESIDENCIA; CAMACHO QUIERE SER CANDIDATO

EN los próximos días Adolfo Camacho anunciará su candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, toda vez que rechazó inscribirse a la lista de plurinominales del PRD. (...) aunque de ser nombrado abanderado del PRD en el municipio de Querétaro la lucha estaría difícil, toda vez que Luis Bernardo Nava del PAN es uno de los candidatos fuertes, seguido de Adolfo Ríos por la colación "Juntos Haremos Historia" y por el PRI Francisco Pérez Rojas. (N ¿Quién Sigue? 4)

CQ

IVÁN ES EL CANDIDATO DE CONVERGENCIA EN LA CAPITAL

En asamblea estatal que se realizará el 23 a 24 de marzo próximo Convergencia Querétaro definirá a sus candidatos y candidatas a las 18 presidencias municipales, aunque ya están claros los perfiles que ocuparán los diferentes espacios. (N ¿Quién Sigue? 2)

PT

PRETENDE PT A ROCHA PARA JALPAN

Por Irán Hernández

Gabriela Moreno, comisionada nacional del PT en Querétaro, nombró al expresidente municipal, Guillermo Rocha Pedraza, como coordinador territorial de afiliación, a quien perfiló como un hombre "muy recto", que pudiera encabezar la candidatura a la alcaldía en Jalpan de Serra, rumbo a las elecciones de 2018. (CQ 4)

PES

CON RÍOS SON OCHO EX FUTBOLISTAS O ARTISTAS, QUE QUIEREN SER POLÍTICOS

A unos días de consolidarse la postulación de Adolfo Ríos como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, se convertirá en el octavo personaje del medio del espectáculo y futbolístico en incursionar de manera activa en la política en el presente proceso electoral. (N ¿Quién Sigue? 4)

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

NOTAS PRINCIPALES

DQ: JORNADA FATÍDICA

Este domingo se tornó trágico al morir ocho personas, entre ellos un menor de edad, en distintos hechos que desde la madrugada se registraron en los municipios de Querétaro y El Marqués. (DQ principal)

AM: ANTROS Y TAXIS, UNIDOS PARA EXTENDER HORARIOS

Un grupo de empresarios, dedicados al negocio de los antros, amarró convenios de colaboración con agrupaciones de taxistas. Esto es parte del programa 'Antro seguro' (antes 'Antro ConSentido') que el gremio busca reactivar para unir estrategias de seguridad. (AM principal)

CQ: LA MOVILIDAD ES GRAN RETO: NAVA

El jefe de la Oficina de Gubernatura renunciará esta semana para preparar su campaña por la alcaldía de Querétaro bajo los colores del PAN. (CQ principal)

PA: PIDEN ASEGURAR CORPORATIVO DE CAJA LIBERTAD

En la averiguación previa DP/16/2016 en contra del empresario José Antonio Rico Rico por la compra-venta del edificio corporativo de Libertad Servicios Financieros, la parte actora está pidiendo medidas cautelares a la Fiscalía del Estado, entre ellas el aseguramiento del inmueble ubicado el Boulevard Bernardo Quintana 9791 y de las cuentas bancarias a nombre de la institución, para garantizar los aproximadamente 700 mdp de la operación realizada. (PA principal)

EUQ: CRECIÓ 31% SECTOR DE AUTOPARTES EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS

En los últimos tres años, fueron instaladas 32 nuevas empresas de autopartes en Querétaro, informó el director del clúster automotriz, Daniel Hernández. (EUQ principal)

CQRO: PIDEN COMERCIANTES QUE SE DETALLE PROYECTO DE EZEQUIEL MONTES

Los comerciantes de Ezequiel Montes están enterados de los arreglos que se pretenden realizar en las fachadas de toda esta vialidad; sin embargo, piden que se les avise antes de iniciar y saber cómo quedarán los detalles de sus locales. Durante un sondeo efectuado por este medio, los locatarios aseguraron que se encuentran de acuerdo con la obra de mejora de imagen urbana. (CQRO principal)

MUNICIPIOS

CAMACHO DURÁN ASUMIRÁ SINDICATURA INTERINA EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Oddete Brindis

Carlos Camacho Durán, Secretario Particular del alcalde Memo Vega, dio a conocer que asumirá la responsabilidad de síndico, durante los 90 días correspondientes al interinato, tomando en cuenta la cuestión legal que implica a la sindicatura, ya sea administrativa, laboral, civil y penal. (RO)

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Roxana Ávalos rinde cuentas. Nos dicen que hoy lunes la presidenta de la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, presentará su primer informe de actividades. Lo hará a las 11 de la mañana en la sede del Poder Legislativo, sitio que, durante las últimas semanas, nos comentan, es común observar desierto por falta de diputados, quienes, en su gran mayoría, andan muy ocupados con el tema de las campañas electorales. Nos aseguran que se espera un acto de rendición de cuentas sin manifestaciones, como las que tradicionalmente se daban con el anterior titular de este organismo, Miguel Nava Alvarado. Después de la tormenta viene la calma. Nos cuentan que el diputado federal priísta Braulio Guerra Urbiola no se va del Partido Revolucionario Institucional. Al parecer, nos dicen, ya se le pasó el enojo por no haber sido postulado como candidato a senador. Él mismo llegó a reconocer en entrevistas que tenía ofrecimientos para incorporarse a otros institutos políticos, entre ellos Morena. Por ahora, nos aseguran, don Braulio se enfocará de tiempo completo en culminar su periodo como diputado federal y retomar algunas actividades académicas. Cano busca que lo conozca el electorado. Nos cuentan que Alejandro Cano, actual director del programa social Jalando Parejo, implementado por el gobierno municipal de Querétaro, era un servidor público que pocas veces aparecía en público. A principios de la semana pasada, el PAN lo postuló como candidato a diputado federal por el tercer distrito. Este hecho, nos dicen, provocó que don Alejandro ya no se esconda y mucho menos donde hay representantes de los medios de comunicación. Ayer, nos comentan, se le vio en Santa Rosa Jáuregui como voluntario de una organización que se dedica al reciclaje de residuos urbanos. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Soy Braulito y...No haré travesuras. Y esto, que parece ser slogan de campaña, ni quien se la crea al diputado federal, que pícaro como buen político, ya no pelearé con nadie, ni se anda picuadenado...Respeto y estima a Ernesto Luque; JJ, R; Pancho Pérez, al partido y dejó pasar el tren de Morena al Senado, porque es priísta... pues ¿qué pacto? Porque político que da paso sin huarache... no el político. (N)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

KURI LLEVA MANO. La fórmula del PAN al Senado no sufrió modificaciones -como se había dicho- y en el primer sitio irá MAURICIO KURI, llevando como mancuerna a la diputada federal GUADALUPE MURGUÍA. Dicen en Acción Nacional que esto demuestra la confianza y unidad entre el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ y el candidato a la presidencia por el Frente, RICARDO ANAYA CORTÉS. A agua regalada, ni quien diga nada. (PA 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Mañana, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro sesionará frente al kiosco municipal en Pinal de Amoles; ahí, el presidente del Instituto rendirá un informe, al igual que el Secretario Ejecutivo presentará diversos informes sobre la participación de observadores electorales, la publicación de encuestas electorales relacionadas con el proceso electoral ordinario 2017-2018. Igualmente será presentado y votado el acuerdo por el que se determinarán las sedes donde se instalarán los centros de acopio y transmisión de datos, así como de captura y verificación del programa de resultados electorales preliminares para el proceso electoral; y el relativo a los límites del financiamiento privado que podrán recibir los partidos políticos y, en su caso, las candidaturas independientes. También mañana, el Consejo General del IEEQ aprobará el acuerdo para la producción e

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

impresión de la documentación y material electoral que serán utilizados durante el proceso electoral... ¡la cuenta regresiva continúa! Que el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, se reunió con extrabajadores del servicio de limpia del municipio de Querétaro, “quienes fueron víctimas de la actual administración del munícipe Marcos Aguilar Vega, al concesionar la recolección de basura a una empresa privada, lo cual ocasionó que casi mil 200 personas perdieran su fuente de empleo y, con ello, el sustento para sus familias”, señaló el tricolor a través de un comunicado, en el que además el dirigente aseveró: “la empresa Red Recolector debe saber que se irá en cuanto gane el PRI.” El Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro informó ayer en un comunicado que -a través de su Comité Coordinador, encabezado por Pablo Reynoso Mendoza aprobó y presentó el Plan de Trabajo 2018, que incluye 10 líneas estratégicas mediante 20 acciones; entre las cuales “se contempla la de definir un panorama claro de cuáles acciones son las que realizan cada uno de los órganos integrantes: la Secretaría de la Contraloría, la Entidad Superior de Fiscalización, el Tribunal Fiscal y de Justicia Administrativa, el Consejo de la Judicatura, la Fiscalía Anticorrupción y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro)”. ¿O sea que no lo tienen claro aún cuál es la función de cada instancia? (CQRO 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Del otro lado, esta semana reciente le tocó al PAN repartir desengaños preelectorales, pero ahí sí parece que florecerá una crisis, empezando por el siempre bravo y triquetero Armando Rivera, que quedó fuera de todas las posiciones, continuando con el diputado dormilón Gerardo Cuanalo que también resultó aislado y terminando con una gran interrogación con Marcos Aguilar Vega, a quien despojado de sus dos principales opciones tendrá que ir por una diputación “pluri” que antes tanto perdía desaparecer. Transformer... Les digo que los desengaños podrían traer crisis en el PAN porque los berrinches comenzaron con Armando Rivera, que transformó su habitual docilidad ante la dirigencia nacional de su partido por una actitud de franca guerra, renunciando a sus encargos legislativos y combatiendo abiertamente las decisiones de sus dirigentes. Panista de excepción. Así se vio, entre tanto grito y sombrerazo, el diputado local Antonio Rangel al renunciar a sus legítimas aspiraciones de ser diputado federal. Y es que la posición que se le reservaba fue usada de puerta de emergencia para Marcos Aguilar. Nava vela armas. El viernes se realizó un primer encuentro entre el recién nombrado candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Luis Bernardo Nava, y los candidatos a regidores a la alcaldía capitalina. La última y nos vamos. En otro salón del lugar se realizaba un evento oficial del alcalde Marcos Aguilar. Adelantó el alcalde Marcos que este lunes darán a conocer otro reconocimiento que obtuvo el gobierno municipal de Querétaro, lo que dijo, es una buena noticia para la ciudad y el estado. “Me too” en la UAQ. Para promover una cultura de la denuncia, un grupo de universitarias de la UAQ creó una página una página en redes sociales donde piden a las alumnas, egresadas, docentes y administrativas de la institución a denunciar cualquier tipo de abuso, hostigamiento y acoso que hayan sufrido al interior de la casa de estudios, esto con el afán de promover la denuncia y evitar que sigan callando este tipo de actos. Frente Anti-Gilberto. El pleito que ya se volvió personal es el que Saúl García tiene con el exrector, Gilberto Herrera, a quien a través de la guerra sucia buscará desprestigiar por medio de una campaña en la que la población se entere de presuntos malos manejos del ahora candidato al Senado de la República. (DQ)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

Los golpes siguen siendo entre PRI y PAN. (...) En el ámbito local, sucedió lo que se esperaba, que el candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, sea Luis Bernardo Nava, es quien deberá conservar el gobierno,

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

seguramente la diferencia no será igual como hace tres años, por el crecimiento de Morena, la buena imagen de Adolfo Ríos, el efecto AMLO, los negativos que acumuló la administración de MAV, que no fueron pocos y la debilidad del PRI, que realmente no representa un rival sólido. El edil municipal logró colocar en algunas candidaturas a su gente cercana, las diputaciones locales a Manuel Velázquez Pegueros, actual secretario de gobierno municipal y a Beatriz Marmolejo de Desarrollo Social, aunque van por distritos muy complicados, el segundo que fue ganado por Marí Alemán y ha realizado un gran trabajo y el de Santa Rosa Jáuregui, donde Marcos Aguilar quedó mucho a deber, por lo que no es seguro que lleguen a la legislatura, los priistas pueden evitar su triunfo. En la senaduría estará compitiendo Mauricio Kuri, que va en la primera posición del blanquiazul en fórmula con Guadalupe Murguía, donde sus rivales serán también Morena, con Gilberto Herrera y Celia Amaya dejando atrás a los abanderados tricolores de acuerdo a las últimas encuestas. (EUQ)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

ARREBATA CEN LISTA PLURINOMINAL LOCAL. El PAN está feliz por la división roja: Sabino. Comisión permanente autorizará nombres. Corren a Humberto Casillas del CDE local. Ricardo Anaya explica en video acusación. Vendría Meade Kuribreña cuatro veces. Tormenta tricolor. Continúan las pugnas entre la dirigencia nacional del PRI y algunos comités estatales, particularmente el de Querétaro, que logró mantener al representante Sócrates Valdés, hasta que se resuelva el fondo de la impugnación al nombramiento que el CEN hizo la semana antepasada en la figura de Carlos Rentería. Y aunque no se sabe quién sería el vencedor en ese litigio, lo cierto es que las diferencias entre Enrique Ochoa Reza y Juan José Ruiz ya son de escándalo aquí y allá. En medio de ello, ayer se supo que la dirigencia nacional del PRI emitió un acuerdo para centralizar la selección de candidatos a diputados locales por la vía plurinominal en 30 entidades federativas del País. En un documento, el tricolor informó que los titulares de cada Comisión Política Permanente local deberán obtener la autorización del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Enrique Ochoa, tanto para otorgar el aval interno a los aspirantes, como para su registro ante la autoridad electoral. Es decir, cuando aquí se pensaba que al menos los tres primeros lugares de la apetecible lista estaría integrada por Juan José y algunos cercanos, el PRI nacional da ese golpe de timón sin dedicatoria aparente, pero con repercusiones inmediatas. Según el acuerdo, el PRI también autorizó a la secretaría técnica de la Comisión Política Permanente, encabezada por el senador Ernesto Gándara, a coordinar las sesiones de las comisiones estatales que deberán sancionar las listas de candidatos de lista. Es decir, un control férreo para que no pase ningún nombre que no esté palomeado por el equipo del candidato José Antonio Meade Kuribreña. La dirigencia explica que la intención es homologar los criterios de integración de las listas para poder cumplir con los requisitos estatutarios y legales en temas como la paridad de género y la incorporación de un joven por cada tres candidaturas. “Es necesario establecer acciones en materia de organización intrapartidaria con procedimientos transparentes, medidas y criterios para armonizar una mayor democratización interna, garantizando la participación de hombres y mujeres en procesos que permitan fomentar la competencia equitativa entre los militantes e impulsar la incorporación de jóvenes”, refiere. En algunos estados, como Chihuahua, la selección interna de candidatos a diputaciones locales de lista ya quedó consumada. En Querétaro no. Pore so toma relevancia la decision del CEN de controlar hasta las pluris locales, cuando en el pasado era potestad no escrita del dirigente local. Pero la polarización de las cosas entre Ochoa y Ruiz, han llevado a este nuevo capítulo en la lucha por el control local. Seguramente, el presidente estatal, Juan José Ruiz, estará en horas de impugnar la decision nacional. ¿Quién ganará? ¡Hagan sus apuestas! **-CHUCHO EL ROTO- Causó baja.** Nadie se explica porqué en pleno proceso electoral, Juan José Ruiz corrió a su secretario de Operación. Dicen que esta salida se inscribe en la psicosis anti Braulio Guerra que hoy campea en la sede estatal del PRI. Porca miseria. **-OÍDO EN EL 1810-Versión.** Ayer, en un video colgado en sus redes sociales, el candidato presidencial Ricardo Anaya da su



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 26 DE FEBRERO DE 2018

explicación del terreno y la nava en el parquet industrial por el que la PGR ha abierto una investigación. Dice que son ataques del PRI que está desfondado. En un pizarrón, el queretano detalla la compra de la propiedad. Esto apenas comienza. **-¡PREEEPAREN!- Sumando.** Sin hacer tanto ruido en el círculo rojo, el precandidato independiente a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Gabriel Osejo, suma a decenas de personas a su equipo de campaña, buscando estar representado en el cien por ciento de las casillas. Tengo para mi que sus rivales no han medido bien a bien la movilización que desde abajo se está gestando ante el hartazgo de personajes como el alcalde Marcos Aguilar. Al tiempo. **-¡AAAPUNTEN!- De vuelta.** Hoy vuelve a sus actividades habituales el gobernador Francisco Domínguez luego del viaje a Washington como parte de la Conago. Me cuentan que el gober viajero tiene programadas al menos tres giras a Europa este año. Más las que se acumulen. **-¡FUEGO!- Cuatro.** Esas son las giras que en principio tendría programadas el candidato priísta a la presidencia de la república, José Antonio Meade a Querétaro. Y es que en lugar de beneficiar, la presencia de Meade afecta el bolsillo de los aspirantes locales, pues el INE fiscaliza todo. Y subirse al template para hablar junto al priísta, le representaría al candiddato que sea, el 40% del costo del evento. Está cañón. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**